

Hauptschule

Die Hauptschule Leogang wurde im Herbst 2002 eröffnet. Mit den Schülern zogen auch die Musikkapelle, der Alpenverein, der Sportclub, der Heimatverein „d'Spielberger“, die Theatergruppe und die Volkshochschule in ihre Vereinsräume ein. Zudem kann die große Turnhalle auch für Veranstaltungen genutzt werden und eine Kletterwand durch die Bergsportler.

Die Schule ist modern ausgestattet mit 8 Klassenräumen, jeweils mit PC und Internetanschluss, 2 EDV-Räumen (mit 30 vernetzten PC's, Beamer, Scanner), Musik-/Medienraum, Bibliothek, Werkraum mit Bearbeitungsmaschinen, Turnhalle mit Zuschauertribüne, Schulküche, Physik- und Chemiesaal.

Die Hauptschule nimmt auch Teil am Leader-Programm der Region Pillersee-Leogang und macht sich die Vorteile der Förderungsprogramme der Europäischen Union für ländliche Regionen zu Nutze.

Über die Sinnhaftigkeit einer eigenen Hauptschule neben den Schulen in Saalfelden ist jahrelang heftig diskutiert worden (siehe dazu auch Amtszeit Bgm. Scheiber). Aber nach zehn Jahren Betrieb kann nun mit Recht gesagt werden, dass die Hauptschule eine erfolgreiche Investition der Gemeinde für die Leoganger Jugend ist, die in einer engagiert geführten Schule sehr gute Ausbildung erhält.

Mit sehr viel Engagement haben der Direktor der neuen Schule, Manfred Herzog und seine KollegInnen vor der Eröffnung der Schule in einer sog. „Zukunftswerkstatt“ ein modernes Lehrplankonzept mit Schwerpunkten auf Informationstechnologie, Neue Medien, Kreativ-werkstatt und Soziales Lernen erarbeitet.

Entsprechend der Schulreform wird die Hauptschule Leogang ab dem Schuljahr 2015/16 als „Neue Mittelschule“ geführt.



Neue Hauptschule und Turnhalle, gebaut 2001/2002. Die architektonische Gestaltung des Turnhallengebäudes lehnt sich an den Samerstall an.

Bild: Gemeindeamt Leogang



Der Klassentrakt

Bild: Foto Bauer, Saalfelden

Ab der 2. Klasse kann zusätzlich ein alternativen Pflichtgegenstand gewählt werden:

Informations- und Kommunikationstechnologie
 Kreatives Gestalten
 Sport: Klettern, Langlauf/ Biathlon, Sportmix

Eigenverantwortliches Lernen findet in Trainingseinheiten von jeweils 3-5 Tagen statt:

Darunter ist ein handlungsorientierter Unterricht zu verstehen, der die Problemlösefähigkeit, Selbstständigkeit und Eigenverantwortung des Kindes in den Vordergrund stellt.

In verschiedenen Trainingseinheiten (Methoden-training, Teamtraining, Kommunikationstraining) werden die SchülerInnen an selbständige und kooperative Lernformen herangeführt, die auch im späteren Berufsleben als Schlüsselqualifikationen eingefordert werden. Dabei entwickeln sie ihre persönliche Kompetenz.

Intensivsprachwochen der 4. Klasse mit einer Woche Englisch mit einem „Native Speaker“ und einer unseren Englischlehrerinnen.

Englisch Konversation mit „Nativ Speaker“ im Regel-Englischunterricht

Sportliche Bewerbe

Langlauf (Team- und Einzelbewerb)
 Jugendschitag (Alpin)
 Sommersporttag mit Leichtathletik und Schwimmen
 sowie lustigen Staffeln als Mannschaftsbewerb

Projektwochen

1. Klassen: Projekttag im Nationalpark Hohe Tauern oder auf Burg Finstergrün
2. Klassen: Schitage
3. Klassen: Sportwoche in Kärnten
4. Klassen: Wienfahrt



Informations- und Kommunikationstechnologie



*Methoden-
training*

Bewerbe

Kreativbewerb in Zusammenarbeit mit Raiffaisenbank
Mathematik: „Knobelix“
Euroquiz - Politische Bildung in 4. Klasse
Bibliotheksquiz

Unverbindliche Übungen:

Spielmusik und Chor
Langlauf/ Biathlon
Klettern
Naturwissenschaftliches Forschen
Theater

Was gibt es sonst noch?

Soziales Lernen in der 1.Klasse
Maschinschreiben in der 1. und 2. Klasse
Leichter Lernen durch Bewegung
Vor dem Unterrichtsbeginn gibt es im Turnsaal für 15
Minuten Sport und kinesiologische Übungen.
Projekttag zum Thema Gesundheit und Bewegung in
der letzten Schulwoche
G´ sundheitskabarett
Bewerbungstraining – 4. Klasse
Krippenbau – 3. und 4. Klasse
Weihnachtsfeier und Krippenausstellung
Miteinander lesen mit Kindern der Volksschule
Zeitzeugen erzählen
Lesepartnerschaft mit Altenheim
Europäischer Computerführerschein
Wandertage
Krampus- und Nikolaus besuchen uns jährlich am 6.
Dezember
Buchausstellungen
Englisches Theater
Muttertagskonzert
Exkursionen
Gottesdienste



Langlaufbewerb 2011

Bilder: Hauptschule Leogang



Bootsskulptur, gebaut in Zusammenarbeit mit der „LeogangerKinderKultur“



Landesmeisterschaft der Salzburger Schulen 2004

Die 4 Starter Sebastian, Christoph und Peter Breitfuß sowie Andreas Eberl der HS Leogang konnten als Mannschaft überlegen den Landesmeistertitel erwerben.

Im Einzelbewerb erzielte Andreas Eberl vor Sebastian Breitfuß den ersten Rang.



LehrerInnen im Gründungsjahr 2002

Personen: 1.R.v.l.: Martin Hörl, Edith Royer, Manfred Herzog, Irene Herzog, Doris Zauner, Christine Sandner
 2.Reihe: Werner Herzog, Werner Sandner, Martina Margesin, Sieglinde Landauer, Rosemarie Flatscher,
 3.Reihe: Jörg Hanusch, Thomas Sojer, Josef Madreiter, Rosemarie Marx

Bild Foto Bauer/ Saalfelden



Abschlussklassen 4a und 4b Schuljahr 2011/12 mit LehrerInnen

4a: Klassenvorstand: Rosemarie Flatscher

Ackerer Stefanie, Auer David, Brugger Michael, Eiböck Stefan, Embacher Markus, Herzog Lukas, Höller Manuel, Kersten Daniel, Langmeier Nadine, Riedlsperger Michael, Stania Lorenz, Untermoser Fabian, Weitlaner Ingrid, Weitlaner Josef, Widauer Johannes

4b: Klassenvorstand: Werner Herzog

de Mas Florian, Grundner Elena, Herzog Lukas, Jöckel Bastian, Klein Cedric N., Margreiter Melanie, Rieder Julia, Scheiber Matthias, Scheiber Simone, Schernthaner Lisa, Schmutzer Lukas, Schneider Anna V., Tribuser Sebastian, Unterwegger Markus

Bild: Foto Jelinek, Saalfelden



LehrerInnen im Schuljahr 2011/12

Personen: 1.Reihe (v.l.): Ulrike Kiesenhofer, Werner Herzog, Petra Bills

2. Reihe: Romina Reichholf, Irene Herzog, Manfred Herzog, Edith Royer, Rosemarie Flatscher, Martin Hörl, Aloisia Schößwendter, Christine Sandner, Sylvia Hanusch

3.Reihe: Jörg Hanusch, Thomas Sojer, Werner Sandner, Christina Langreiter

Bild: Foto Jelinek, Saalfelden